



En el Instituto Electoral de la Ciudad de México, estamos comprometidos y comprometidos a administrar elecciones locales íntegras, conducir mecanismos de participación ciudadana incluyentes, y promover en las y los habitantes de la Ciudad de México la cultura democrática, la participación y el ejercicio pleno de la ciudadanía, en apego a los principios rectores de la función electoral, cumpliendo con los requisitos legales y reglamentarios, y mejorando continuamente la eficacia de nuestro Sistema de Gestión Electoral.



04-01-21

VISITA EL BLOG DEL IECM CIUDADAN@S UNI2
[¿Vives en un pueblo originario de la CDMX?](#)

SIGUENOS EN TWITTER: [@IECM](#); [@CIUDADANOS UNI2](#)
SIGUENOS EN FACEBOOK: [Instituto Electoral DF](#); [CIUDADAN@S UNI2](#)

VISITA EL BLOG DE LA COMUNIDAD CHILANGA EN EL EXTRANJERO
[Biden y López Obrador apuestan por una nueva estrategia migratoria](#)

SIGUENOS EN TWITTER: [@VotoChilango](#)
SIGUENOS EN FACEBOOK: [VotoChilango](#)

TARJETA INFORMATIVA VESPERTINA

IECM

En su colaboración, Jorge Egren Moreno señala que “durante las últimas semanas, cinco entidades pasaron a semáforo rojo debido al incremento en hospitalizaciones por COVID-19: Baja California, **Ciudad de México**, Guanajuato, Morelos y Estado de México, mientras que otras cinco (Sonora, Zacatecas, Querétaro, Aguascalientes e Hidalgo) podrían seguir el mismo camino de no cumplir con las medidas indicadas por las autoridades sanitarias. Ante la situación de riesgo que representa la alerta por semáforo rojo en la crisis sanitaria actual, las **autoridades electorales** han recomendado tomar las máximas precauciones, privilegiar los mecanismos electrónicos de comunicación y seguir las recomendaciones de las instituciones de salud. Está claro que serán precampañas atípicas porque la pandemia y una mayor penetración de los medios electrónicos, como las redes sociales, marcarán unos comicios inéditos. En un contexto de restricciones presupuestales y sanitarias, las autoridades electorales tienen el enorme reto de informar, mitigar riesgos y generar confianza para que la ciudadanía no pierda el interés de acudir a las urnas”. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)

INE

En lo que va de la epidemia, 44 funcionarios del INE y de los organismos electorales estatales han muerto a causa de la Covid-19. Al arrancar la sesión del Consejo General, el presidente Lorenzo Córdova, informó que los últimos decesos fueron hace unos días, el del titular de Instituto Electoral del Estado de México, Pedro Zamudio, y del asesor Jorge Morales. "A lo largo de estos meses, 44 compañeros tanto del Sistema OPLE como del INE han perdido la vida producto de la enfermedad de Covid-19", afirmó el consejero presidente. (Reforma.com) [Se anexa nota](#)

La Comisión de Quejas y Denuncias del INE desechó la solicitud del PAN de retirar el spot donde Morena se vincula con la aplicación de vacunas contra el coronavirus, pero acotó que será la Sala Especializada del TEPJF la que determine si el mensaje constituye un acto anticipado de campaña. En su sesión de esta mañana, por unanimidad de sus tres integrantes, la comisión determinó que, aun cuando el contenido del mensaje busca generar una identidad entre Morena y el gobierno federal, no hay elementos para considerar que se trata de actos anticipados de campaña ni de uso electoral de programas sociales, como alertó el PAN. (Jornada.com.mx) [Se anexa nota](#)

TEMAS ELECTORALES

Los aspirantes a la candidatura independiente a la gubernatura del estado, gozarán a partir de hoy de un plazo de sesenta días para la recolección de los apoyos ciudadanos, al modificar el Instituto Estatal Electoral los lineamientos que inicialmente fijaban un periodo de cuarenta días. En acatamiento a la sentencia emitida por el Tribunal Estatal Electoral, en el juicio promovido por el exdiputado federal independiente, Manuel Clouthier Carrillo, el órgano electoral local modificó su acuerdo, con lo que amplió en 20 días más, el plazo para recabar los apoyos de los ciudadanos. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)



En el Instituto Electoral de la Ciudad de México, estamos comprometidos y comprometidos a administrar elecciones locales íntegras, conducir mecanismos de participación ciudadana incluyentes, y promover en las y los habitantes de la Ciudad de México la cultura democrática, la participación y el ejercicio pleno de la ciudadanía, en apego a los principios rectores de la función electoral, cumpliendo con los requisitos legales y reglamentarios, y mejorando continuamente la eficacia de nuestro Sistema de Gestión Electoral.



En entrevista, el presidente Nacional de Morena, Mario Delgado, habló sobre el anuncio de las candidaturas para diferentes gubernaturas, donde sobresale el tema de Pablo Amílcar Sandoval quien busca esclarecer designación de Félix Salgado como candidato de Morena en Guerrero. Delgado, señaló que existe entre cuatro o cinco perfiles muy competitivos que se han designado por encuestas. Recordó que Morena lucha por la transformación y no por cargos. (Enfoque) [Se anexa nota](#)

LEGISLATIVO

En medio de la polémica en la que está envuelto el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell por salir de vacaciones a la playa y no usar cubrebocas, el presidente del Senado, Eduardo Ramírez, y el dirigente nacional de Morena, Mario Delgado, hicieron lo propio. A través de su cuenta de Facebook, Ramírez compartió una serie de imágenes en donde se le puede observar en compañía de Delgado y cinco personas más (aparentemente familiares de ambos) en un viaje de vacaciones por el estado de Chiapas. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)

El coordinador de Morena en el Senado, Ricardo Monreal, afirmó que, lejos de que la emergencia sanitaria difuminara las metas de la transformación en México, se demostró la necesidad de transitar a un esquema en que el Estado proteja la libertad, incluso contra los intereses del mercado. “A diferencia de otros países que implementaron medidas coercitivas para asegurar que el confinamiento fuera respetado durante la emergencia sanitaria, el gobierno mexicano apeló a la responsabilidad social de sus habitantes”, indicó. (Milenio Online) [Se anexa nota](#)

NACIONAL

El presidente Andrés Manuel López Obrador exhortó a las universidades a eliminar cuotas y que no se roben el presupuesto, “que no haya Estafas Maestras”, y que dejen de existir caciques que las controlen, en referencia a Gerardo Sosa Castelán, quien ha sido señalado de controlar la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo. El presidente adelantó que este año se llevará a cabo una revisión en los organismos autónomos -entre ellos, el IFT, el INAI, SIPINNA- pues acusó que generan gastos superfluos y que se crearon para simular que se combatía la corrupción, pero “todo fue una farsa”. Al asegurar que 2021 tiene que ser el año destinado a seguir fortaleciendo la política de austeridad republicana, López Obrador afirmó que se debe de analizar la figura de los diputados plurinominales, además de señalar que se debe de reducir el gasto que ahí se genera. Luego de que este fin de semana el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, fuera captado de vacaciones en la playa de Zipolite, Oaxaca, el presidente comentó que debe de ser el propio funcionario que explique esta situación, pero manifestó que el subsecretario ha estado trabajando “muy intenso” y que está cumpliendo con su responsabilidad, además de que tiene derechos. Al asegurar que no interviene en los asuntos de Morena, AMLO rechazó que haya intervenido en la elección del senador Félix Salgado Macedonio como virtual candidato a la gubernatura de Guerrero, como señaló este fin de semana Sabina Berman. El mandatario anunció que ofrecerá asilo político y buscará que se indulte a Julian Assange, fundador de Wikileaks, luego que la justicia de Reino Unido negó la extradición a Estados Unidos del programador y periodista, lo cual celebró y aseguró que fue un “triumfo de la justicia”. Aseguró que, en el primer trimestre del año, la economía de México crecerá y se recuperarán los empleos perdidos durante la pandemia del Covid-19. (El Universal.com) [Se anexan notas](#)

Al inaugurar la reunión de embajadores y cónsules de México, que este año se celebra de manera virtual, el secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard Casaubón, advirtió en su mensaje inicial que “México es un país que no tiene enemigos, tiene causas en común”. El canciller dio inicio oficial a la reunión con un mensaje en el que reconoció la labor de los diplomáticos y funcionarios de la SRE durante el año pasado, y señaló que México tiene grandes posibilidades para dar aportes constructivos a los retos globales. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)



En el Instituto Electoral de la Ciudad de México, estamos comprometidos y comprometidos a administrar elecciones locales íntegras, conducir mecanismos de participación ciudadana incluyentes, y promover en las y los habitantes de la Ciudad de México la cultura democrática, la participación y el ejercicio pleno de la ciudadanía, en apego a los principios rectores de la función electoral, cumpliendo con los requisitos legales y reglamentarios, y mejorando continuamente la eficacia de nuestro Sistema de Gestión Electoral.



David León Romero, excoordinador nacional de Protección Civil, y quien renunció al cargo tras haberse difundido videos donde aparece entregando paquetes de dinero a Pío López Obrador, hermano del presidente Andrés Manuel López Obrador, reapareció en redes sociales para justificar el que Hugo López-Gatell, subsecretario de Prevención y Protección, se haya tomado unos días para descansar, luego de que fuera captado en un restaurante en la playa de Zipolite, Oaxaca. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)

El Secretario de Educación Pública y Cultura de Sinaloa, Juan Alfonso Mejía López, dijo que ante la eventual posibilidad de retornar las clases presenciales en aulas, en forma escalonada, las autoridades y los maestros cuentan con los protocolos sanitarios necesarios para su aplicación estricta. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)

Luego del apagón masivo del pasado 28 de diciembre y de que la CFE presentara un documento apócrifo para justificar la falla eléctrica, la Alianza Federalista urgió dar con responsables y aplicar las sanciones correspondientes. Mediante un comunicado, los gobernadores que integran este grupo precisaron que las sanciones deben ser con base en el Código Nacional de Procedimientos Penales, las cuales fueron interpuestas por el Gobierno de Tamaulipas ante la Fiscalía General de la República y la Fiscalía General de Justicia del Estado. (Excélsior Online) [Se anexa nota](#)

José Medina Mora, nuevo presidente de la Coparmex, aseguró que buscara un diálogo con el gobierno de Andrés Manuel López Obrador para lograr consensos y afrontar las crisis económica y sanitaria sin precedentes que enfrenta el país. “El 2021 es un año de retos y esperanzas, por lo que la Coparmex reitera su compromiso de ayudar a resolver crisis sin precedentes de salud, economía, seguridad y de valores, por lo que buscaremos diálogo con el gobierno para afrontar los desafíos”, dijo. (Jornada.com.mx) [Se anexa nota](#)

México emitirá un bono en dólares a 50 años, uniéndose así a un grupo de gobiernos latinoamericanos que buscan alargar sus perfiles de deuda en un momento en que los costos de los préstamos caen. La estimación inicial de precio de los bonos mexicanos es de alrededor de 4.15 por ciento, según una persona familiarizada con el asunto que pidió no ser identificada porque no está autorizada para hablar sobre el tema. (Reforma.com) [Se anexa nota](#)

En los primeros 11 meses de 2020, las remesas de dólares que envían los mexicanos radicados en el exterior a sus familias superaron a las captadas durante todo el año previo, al ubicarse en 36 mil 974.08 millones de dólares, muestran cifras difundidas por el Banco de México y desestacionalizadas por *Grupo Reforma*. Las remesas acumuladas hasta noviembre de 2020 superaron por 1.68 por ciento lo captado en el año completo de 2019. (Reforma.com) [Se anexa nota](#)

INTERNACIONAL

El impacto económico de la pandemia de coronavirus debería transformar la actitud de los gobiernos hacia el gasto público y la deuda, señaló la jefa de economistas de la OCDE, quien advirtió que una nueva austeridad correría el riesgo de una reacción popular. Laurence Boone dijo al *Financial Times* que el público se rebelaría contra la renovada austeridad o los aumentos de impuestos si los gobiernos buscaran devolver rápidamente los déficits y la deuda a niveles prepandémicos. (Reforma.com) [Se anexa nota](#)



En el Instituto Electoral de la Ciudad de México, estamos comprometidas y comprometidos a administrar elecciones locales íntegras, conducir mecanismos de participación ciudadana incluyentes, y promover en las y los habitantes de la Ciudad de México la cultura democrática, la participación y el ejercicio pleno de la ciudadanía, en apego a los principios rectores de la función electoral, cumpliendo con los requisitos legales y reglamentarios, y mejorando continuamente la eficacia de nuestro Sistema de Gestión Electoral.



Media docena de grupos fieles a Donald Trump han convocado para el miércoles en Washington una manifestación que el presidente saliente de Estados Unidos ha descrito como "salvaje" y que coincidirá con la reunión del Congreso para la cuenta formal y final de los votos del Colegio Electoral, que dan al demócrata Joe Biden la victoria en las elecciones de noviembre. Trump, quien ha batallado y perdido en tribunales sus denuncias por supuesto fraude en las elecciones del 3 de noviembre, añadió a su desprecio por el escrutinio las presiones para que la autoridad electoral de Georgia "encuentre" los votos que nieguen en ese estado el triunfo de Biden. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)

Líderes demócratas dijeron que la llamada del presidente Donald Trump al Secretario de Estado de Georgia presionándolo por "encontrar" votos que reviertan el triunfo de Joe Biden debería ser indagada. El senador Dick Durbin, el segundo demócrata en rango en esa cámara, criticó la conducta de Trump. "Amerita nada menos que una investigación penal", señaló. (Reforma.com) [Se anexa nota](#)

La justicia británica rechazó extraditar al fundador de WikiLeaks, Julian Assange, a Estados Unidos, que lo reclama para juzgarlo por espionaje por la publicación de cientos de miles de documentos secretos, al considerar que de lo contrario podría suicidarse. "Considero que el estado mental del señor Assange es tal que sería opresivo extraditarlo a Estados Unidos", escribió la jueza Vanessa Baraitser de la corte penal de Londres en su sentencia. Por su parte, el Departamento de Justicia estadounidense dijo que está "extremadamente decepcionado" por la decisión de la justicia británica de no extraditar al fundador de WikiLeaks. (El Universal.com) [Se anexan notas](#)

Pese a ser una violación del acuerdo nuclear, Teherán comenzó a enriquecer uranio hasta en un 20 por ciento en unas instalaciones subterráneas, indicó un portavoz del Gobierno de Irán. El Presidente Hassan Rohani dio la orden de aplicar la medida en las instalaciones de Fordo, dijo el portavoz Alí Rabiei, que fue citado el lunes por la agencia noticiosa estatal IRNA. (Reforma.com) [Se anexa nota](#)

-oOo-